

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pes.—En el Extranjero: Tres meses, 7'00 Id.—La suscripción se cobra adelantada.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción, Isaac Peral 24.—Administración: General Anzar, núm. 10.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Correspondencia en París: Mr. Le Rollé, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New York, Mr. George B. Pike, 21, 97 arl Bow.—Berlin, Rudolf Mosse, Journalen Strasse, 49 y 49.

### EL DR. PEREZ MATEOS

Especialista en LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, Nariz y Oído. Permanecerá corte temporada en Cartagena, recibiendo en consulta á sus clientes todos los días laborables, de 10 á 12, en sus habitaciones del Hotel — Franja — De 10 á 12 Hotel Francia

### El camino de siempre

Como se avencinan las elecciones municipales, «La Tierra» ha comenzado á seguir el camino de costumbre para cazar incógnitas, apelando como es su exclusiva á las insidias y calumnias y consuetudine con su lema como hoy declara.

Cartagena entera conoce ya la marcha de dicho diario, y al comenzar ahora su nueva campaña de difamación contra dignas y respetables personalidades, sólo consigue poner una vez más de manifiesto el odio que siente contra todos aquellos que no millan en sus filas; ni acatan las disposiciones del jefe del vasismo, que dicho sea de paso, va de día en día perdiendo aquella aureola de popularidad que con sus discursos, con sus promesas y su programa de generalización administrativa municipal, no consiguió más que ser vitoreado en las meriendas campestres y obsequiado con ramos de flores en aquellas «impresionadas» manifestaciones que sus admiradores le prestaban.

La labor burocrática en el Ayuntamiento ya no sabe el pueblo, que hasta la fecha no ha podido ser más desastrosa, y para cubrir en parte ese fracaso de representantes del bloque, comienza nuevamente el periódico matutino tergiversando los hechos, é inventando insidias, para poner en ridículo á los que no hace mucho alababa y aplaudía.

La calumnia es el lema del estado peiodico y al apelar á ella que se avencinan las elecciones, sólo con seguirá poner una vez más de manifiesto que para lograr sus fines apela al lema que tanto le distingue y caracteriza:

### De Sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el Diputado á Cortes por esta circunscripción, D. Jacinto Conesa. A nuestro querido amigo el digno Juez Municipal de esta ciudad, don Luis de Lara, le ha sido concedida la medalla de oro de la Real Asociación de la Cruz Roja, en reconocimiento de los servicios que ha prestado á dicha institución. Nueva enhorabuena.

Marchó á Ciza nuestro respetado amigo el Diputado á Cortes

del partido liberal de esta circunscripción, don Joaquín Pays.

—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y paisano, el bizarro capitán de caballería, don Ernesto Gómez. Bien venido.

—Ha regresado de Murcia y Albama, nuestro respetable amigo el Excmo. Sr. D. Luis Angostó y Larizburú.

—Se encuentra mejorado de la enfermedad que sufre, nuestro apreciable amigo el culto letrado de este Colegio, don Vicente Monmeneu.

Celebraremos que en breve se encuentre completamente restablecido.

### Otra huelga

Madrid 25-9 m. El subsecretario de Gobernación, señor Quijano, al hablar anoche con los periodistas, nos ha dicho que se ha declarado en la Coruña una huelga entre los obreros de la fábrica de cerillas. Los huelguistas no están conformes con el encargo de las labores.

### Nuestros Exploradores

Las noticias que se reciben de Ciza acerca del recibimiento que allí han obtenido nuestros jóvenes exploradores, no pueden ser más satisfactorias. En la estación aguardaban la llegada de los exploradores, inmensa muchedumbre, pudiendo decirse que estaba en los andenes y alrededores de la estación la población en masa y los representantes populares de la ciudad.

Cuando se detuvo el tren, las bandas de música toaban escogidos números y la multitud estalló en aplausos y vivas.

Los exploradores, acompañados por la Corporación municipal y seguidores del pueblo, se dirigieron al Ayuntamiento izando la bandera en uno de sus balcones.

La Corporación municipal obsequió á los expedicionarios con espléndido lunch, pronunciando discursos el alcalde y el señor Dorda Mesa, presidente de los exploradores.

El alcalde dió la bienvenida á los exploradores saludando en ellos á la ciudad de Cartagena.

Dorda Mesa agradeció el recibimiento que Ciza había tenido para los exploradores cartagenos, dedicando sentidas frases á los ciezos.

Al terminar los discursos, el público prorumpió en entusiastas vitores á Cartagena y Ciza.

Terminado el lunch, los exploradores desfilaron por las calles, siendo en todos vitoreados con entusiasmo.

Los ciezos muestranse satisfechísimos con la visita recibida, disputándose las familias principales el honor de hospedar á los exploradores.

Para esta noche están invitados á las funciones de teatro y cine, é igual galantería ha tenido la empresa de toros que les invitó para la corrida de hoy.

Antes de la salida de las cuadrillas, los exploradores evolucionarán en la plaza para corresponder así á los agasajos que han recibido.

Salieron por primera vez los exploradores ciezos, que han demostrado el excelente grado de instrucción que han alcanzado en el brevísimo tiempo que en Ciza está establecida la institución, gracias al entusiasmo de su iniciador don R. Imundo Ruano, que ha recibido numerosas felicitaciones.

Los exploradores de Ciza se presentaron admirablemente uniformados.

### En mi desierto

Sombra de lo que fui, vago perdido en un mundo de penas y de amores, donde mustias están todas las flores, nublando el cielo, el sol oscurecido.

Quise hallar en las sombras del olvido lentivo feliz á mis dolores y me hieren los dardos punzadores de otro pasado, que juzgué dormido.

Inocente me siento condenado, mas si el destino mi castigo quiere cómo luchar contra el destino airado?

Severa pesa sin piedad me hiere, y siento el corazón que va arrastrado al mar de la pasión en donde muere.

Narciso Dias de Escobar.

### Cosas locales

¿Qué pasa en el cementerio?

Según noticias que hasta nosotros llegan, parece ser que existen bandos y serios disgustos entre el personal bloquista que allí entró.

Se nos dice que el comercio está odagustado; se nos asegura que un empleado se dedica á conducir agua con una boricca.

Dícese que han desaparecido troncos de árboles, que se venden flores y no sabemos cuántas cosas más.

Nosotros no damos crédito á cuanto se dice que viene ocurriendo de poco tiempo á esta parte en el lugar donde descansan los muertos y para aclarar estos rumores, nos dirigimos al alcalde accidental señor Tobal, para que haga luz en este asunto.

¿Qué pasa en el cementerio?

La célebre balustrada

Asombro grande ha causado esta mañana á los que á las primeras horas de hoy han salido al muelle de Alfonso XII, al ver un buen número de obreros, no se sabe si mandados por el señor Alcalde ó por el autor de la célebre balustrada, que se ocupaban en ir cobriendo las enormes grietas que han aparecido en las recientes obras de la magna balustrada de la Muralla del Mar.

¿Es que se cae esa obra que tanto ha costado?

Que se aclare, que se aclare señor Alcalde.

### NOTAS MINERAS

De La Gaceta Minera y Comercial, copiamos lo siguiente:

Plomo y plata.—El aspecto del mercado ha ido mejorando durante la semana última, según pueden ver nuestros lectores en los telegramas recibidos de la casa de los señores Ruffin.

El mineral sigue pagándose los fundidores á base de 82 á 84 reales quintal de plomo con descuento de cinco tipos y cinco reales y 9 reales la onza de plata.

En tanto no termine el mes actual, nada cabe decir respecto á las variaciones que producen los nuevos precios, como tampoco de lo que en el extranjero ocurre porque nada nuevo conocemos.

Los señores A. Ruffer é Hijos, de Londres, con fecha 12 del actual, nos escriben como sigue:

«Cotizamos: Plomo argentífero español, con más de 40 onzas de plata por tonelada L. 20-13 9 por tonelada.

Plata fina: 24 7/8 peniques por onza.»

Con fecha 13 del mismo, nos dicen los señores Henry Cail y C.ª, de Newcastle:

«El mercado de plomo está muy flojo y los precios han sufrido bajas importantes diarias cotizándose al precio de L. E. 20-6-3 la tonelada. La plata en cambio está firme y vale hoy á 24 7/8 peniques por onza.»

### Vapor encallado

Madrid 25-9 m.

De Ceuta telegrafían comunicando que el vapor italiano «Dunameres», de cinco mil toneladas, encalló en Punta Almira, á causa de la niebla.

Se trabaja con gran actividad para ponerlo á flote.

Con gran peligro, la tripulación pudo ganar el puerto, poniéndose en salvo.

### LA TELEGRAFIA SIN HILOS

«Le Petit Parisien» ha publicado una interesante interviú con el eminente profesor del Instituto Católico de París, M. Branly, acerca de la telegrafía sin hilos.

El sabio empezó afirmando que sólo podía decir lo que le parecía posible haber obtenido con el telegrafo sin hilos en las operaciones de guerra por mar y por tierra.

«La telegrafía sin hilos debe preferirse al teléfono para concentrar fuerzas dispersas á un punto ó para coordinar el ataque de varios Cuerpos de Ejército operando en vastas extensiones ó que pueden estar separados por fuerzas enemigas.

Los Cuerpos de Caballería deben ir provistos de estaciones radiográficas transportables, que pueden convertirse en fijos en las localidades. Así lo han hecho con éxito los alemanes en Bélgica.

El empleo de la radiografía en las plazas fuertes es utilísimo. En caso de estar cercada, la correspondencia con el exterior queda asegurada de la mejor forma posible. Los globos dirigibles y los aeroplanos deben ir provistos de aparatos de telegrafía sin hilos, aunque sólo pueden comunicar. Los submarinos reciben y transmiten radiogramas; pero el agua salada detiene los rayos eléctricos y no pueden utilizar sus aparatos más que cuando las antenas están por encima del agua. La telegrafía sin hilos ha favorecido á los once cruceros alemanes que tanto tiempo se mantuvieron en alta mar, causando tanto daño á las flotas aliadas; pero también gracias á la telegrafía sin hilos se les descubrió y castigó.

En cuanto á la utilidad de las estaciones secretas de la telegrafía sin hilos, instaladas por los alemanes en Francia, no es muy grande, porque las antenas pueden ser bien disimuladas; pero no así los aparatos de emisión.»

Interrogado acerca de si se ha intentado provocar á distancia, por la telegrafía sin hilos, explosiones ó incendios, Mr. Branly, respondió:

«Entramos en el dominio de la telemecánica sin hilos, de que la telegrafía sin hilos es solo una aplicación. Es posible provocar á distancia un efecto mecánico cualquiera, siempre que el punto adonde se dirige esté también provisto de aparatos de recepción de ondas eléctricas. Es decir, que para hacer saltar un puente se necesitaría que el objeto que va á ser destruido estuviera preparado para ello, lo que tiene inmensas dificultades.

Queda el medio de la maniobra á distancia de los submarinos ó de los globos dirigibles que sin tripulación ó piloto realizarían su obra de destrucción, lo que es posible, aunque no se emplea en la guerra actual. Sin duda, porque la acción á distancia puede ser determinada fuera de tiempo por corrientes eléctricas, perturbadoras, de origen atmosférico ó procedentes de las estaciones de emisión extranjeras. Esto, que es grave en la transmisión de despachos, se convierte en peligroso cuando se trata de provocar incendios ó explosiones.»

Terminó el insigne profesor diciendo que esperaba, que después de haber sido empleada como auxiliar de las fuerzas destructivas de la guerra, la radiografía y la ciencia, en general, servirán para reparar los desastres y trabajar por la obra de la paz.»

### La Liga Antituberculosa

(Conclusión)

1.º Visitar gratuitamente á los enfermos pobres, tuberculosos ó simplemente sospechosos de tuberculosis, que no teniendo que pagar al médico ni pedirle favores, acudirían probablemente de buen grado, sobre todo sabiendo que iban á ser tratados por facultativos competentes que allí tenían laboratorio, rayos X, aparatos de desinfección, etc. etc; y que recibirían por tanto una asistencia médica, mejor y más barata que la que podían encontrar en casa de ningún médico de visita de pago ó en cualquiera de los siguientes laboratorios.

2.º Llevar cuidadosamente una minuciosa estadística de la movilidad por tuberculosis, en relación con la vivienda, el jornal, el oficio,

un hombre culto, de un hombre de este siglo. Estuvo injusto; merceda que al volver no le escuchara... ¡Nadal Se levantarla luego, más tarde, y correría en su busca; de buena gana iría en el acto, pero estaba amaneciendo... había que esperar...

¿Por qué se le habría ocurrido á Carmen aquella pícaro idea del teatro? ¡Qué, no era cosa de él al... De seguro alguien... sabe Dios con qué pensamiento... Después de todo lo mismo daba; ella sería ella en todas partes; seguirían queriéndose como hasta aquí y se casarían... Claro que cuando él, por su parte, hubieran resuelto algo práctico, definitivo. Entonces la retirada de las tablas, y aquello sería un paréntesis de que no se volvería á hablar.

¿Qué se diría al saber que Carmen daba aquel paso? La gente... claro, no está en las interioridades de la vida, ni era cosa de ir contando'e uno á uno las razones que tenía para hacerlo. El mundo juzga por las apariencias, y no se detiene á ver más: de seguro que él no quedaría muy bien parado cuando se supiera que consentía: él era pobre, quizá pensara... ¡Que dijese lo que quisieran; él obraba en conciencia, y en cuanto á su madre?... Por el pronto no le diría nada; después, poco á poco, con habilidad... Le quería mucho, era muy buena; no vola más que por sus ojos, y por ellos veía lo

á la boca lo que dicta la memoria acallando el pensamiento.

Stendo como es el arte el bello fingimiento de la verdad en el lienzo, en el libro, en el bronce y en la escena, parece lógico que por igual alcanzaran el prestigio y la aureola, como el mundo premia la labor del artista todos los que el arte se consagran; pero no es así.

El cómico nunca fué tenido en tanto, rara vez alcanzó sociales preeminencias, y no sin causa ni razón hasta cierto punto; la puerta es amplia, el acceso fácil, nadie pide suficiencia, bastan sólo condiciones, y esta circunstancia se entiende en tal sentido de amplitud, que muy apurado se veía quien tratase de concretarla.

Claro que luego el público se encarga de hacer la selección, pero á veces con tal benevolencia, que no es extraño ver brillar con fulgurantes destellos de oro fino lo que nunca fué más que talco y lentejuela. y como sin calumniar, hay en todo y en todas partes, si no más, por lo menos tanto malo como bueno, y lo bueno lleva consigo la desgracia de ser creído pocas veces, es más cómodo en la duda decir por el mismo rasero, y allá van de igual manera que en el sentimiento artístico en el moral, juzgados y confundidos los que del arte de la escena viven.

Luis abundaba en esta opinión, apegado á rancios prejuicios con toda una carga de preo-